



北野だより

京都市立北野中学校



「人権学習」に向け

校長 小谷 昌宏

今年度の人権学習を通して、みなさんに次のことを学習してほしいと願っています。

一つ目は、一人一人の人権の重みを知ってほしいということです。すべての人の命の重さが同じように、すべての人の人権もすべて同じ重さであることです。

二つ目は、私たちの身の周りや世界の国々で差別が存在していることです。非常に残念なことですが、現実に差別は存在しているのです。この差別されている人々（人権を侵害されている人々）の立場に立ち、その痛みについて少しでも理解してほしいのです。そして、「差別を絶対許さない」という気持ちを持ち続けてほしいのです。

三つ目は、私たち人間の幸せについて考えてほしいということです。この社会に生きる一人の人間として、自分自身のこととして考えてほしいと思います。

最後に四つ目は、この大切な人権を守るために私たちにできること、努力しなければならないことについて考え、できることは今日からでも実行してほしいということです。身近なことやどんな小さなことでも構わないと思います。

以上、四つのことをこの学習を通して考えてほしいと思っています。

次にみなさんは、12月10日は何の日か知っていますか。この日は「世界人権デー」です。なぜ、世界人権デーが12月10日に定められたか、それは、この日が国際連合で「世界人権宣言」を採択した日にあたるからです。ちょうど今から73年ほど前の1948年12月10日、国際連合第3回総会において「世界人権宣言」が採択されたのです。

さて、この「世界人権宣言」はどのような内容のものなのでしょうか。前文にその答えがあるので紹介したいと思います。この「人権宣言」の中では、人間の尊厳や平等、権利を保障することは、世界の自由や正義、平和の基礎であると位置づけています。これは、人類の苦い経験、過去の歴史から学んだ結果生まれたものです。さらに、宣言では、人権を保障することは社会的進歩と生活の向上を促すと言っています。人権を保障することは、人類の幸福と繁栄にとって欠くことのできない重要な考え方なのです。このような大切な考え方を、ある国では尊重し、ある国では軽視するということがあってはならないのです。すべての国、地球上のすべての人にやって人権が尊重されることを願って「世界人権宣言」が公布されたのです。

今日は人権についてお話ししました。「人権の重みを知り、人間の幸せを考えること」は、大変大きな問題であります。しかし、この問題は人間が永遠に求め続けなければならないものと言ってもいいでしょう。この機会に、「人権とは」「人間の幸せとは」について、真剣に考えてほしいと思います。また、このことについて自分の考えを述べ、他の人のいろいろな考えを知り、今後に生かしていくことが大切です。

令和3年度 北野中学校区地域生徒指導連絡協議会 入選人権標語

・できますよ みんなといっしょに 仲よくね	1年
・一言の その暴言が 命取り	1年
・ぜんいんの 笑顔の花を 満開に	1年
・歩き出す あなたが笑える 未来へと	1年
・「大丈夫?」 その一言で 救われる	1年
・みんなでね 厳しい時も 支え合う	1年
・笑う花 みんなの心に 咲いている	1年
・マスク下 本当にあの子 笑ってる?	1年
・「ごめんなさい」 心のとげが まるくなる	1年
・守ろうね ガラスのハート きずつけず	1年
・ありがとう どういたしまして やさしい心	2年
・支えあい 助けあって 強くなる	2年
・君がいる そのことだけが 原動力	2年
・その言葉 言っていいか 考えて	2年
・ちょっとした 気づかいだけでも がんばれる	2年
・助けると 自分も相手も 笑顔咲く	2年
・思いやり 自分と相手の 気持ちだね	2年
・その言葉 ささいなことで 傷つける	2年
・ささえあい 笑顔になれる ありがとう	2年
・ポッカポカ あなたがいれば 温まる	2年
・ありがとう 私と君で 紡ぐ花	2年
・思いやり ひとのこころを 大切に	3年
・仲の良い 友達にでも 礼儀あり	3年
・ひとりから みんなへつなごう 思いやり	3年
・自分だけ? 人のためにも 行動しよう	3年
・ひとことで 心のくもに 陽が射すよ	3年
・笑顔から つながってゆく 思いやり	3年
・温かい あなたと居ると いつまでも	3年
・つらいなら 相談してね 待ってるよ	3年
・出会う人 一人一人に 意味がある	3年
・人は皆 十人十色 だからいい	3年
・コロナでも つながる思い いつまでも	3年
・思いやり その行動が 幸せに	3年
・思いやり すこしの努力で できること	3年
・「知っている」 だけでは人は 守れない	3年



* 3年生技術・家庭科「幼児との交流学習」

11月10・11日、みょうりんえんの園児を招いて家庭科の授業の保育領域の実習をしました。当日は新多目的室でゲームなどを楽しみました。最初は打ち解けるのに時間がかかりましたが、打ち解けてからは両者共大いに楽しんだ様子でした。下に弟妹がいる生徒は、さすがに園児たちの扱いもうまく、上手にリードしていました。また、どう接していいのかわからなかつた生徒も、次第にコツをつかみ、最後の方には上手に相手ができました。いい経験になりましたね。



冬季休業 12月27日（月）～1月5日（水）

短い冬季休業ですが、生徒達が規則正しい生活が送れますよう、よろしくお願ひいたします。学校閉鎖日は12月28日から1月3日までとなります。迎える年が皆様にとって素晴らしい年になりますようお祈り申し上げます。

<1月の主な予定>

- 6日（木）3学期始業式
- 7日（金）避難訓練
- 12日（水）～18日（火）3年テスト前週間
- 19日（水）～21日（金）3年学年末テスト
- 24日（月）1年学習確認プログラム①
- 25日（火）1年学習確認プログラム②・2年学習確認プログラム①
- 26日（水）2年学習確認プログラム②
- 27日（木）薬物乱用防止教室（2年）
- 31日（月）京の「匠」ふれあい事業（2年）



《12月行事予定》

日	曜	学 校 行 事	給食
1	水		○
2	木	人権学習（全学年）	○
3	金	人権学習（1・2年） 租税教室（3年）	○
4	土		
5	日		
6	月	育成合同人権学習 代議各種委員会・中央委員会	○
7	火	人権学習（2年） 3年学習会 SC来校 PTA役員会	○
8	水	人権学習（全学年） 2年文化芸術授業（等）	○
9	木		○
10	金		○
11	土		
12	日		
13	月	中央委員会	○
14	火	柔道着販売 SC来校 PTA運営委員会	○
15	水		○
16	木		○
17	金	三者懇談会① 学習会（全学年）	○
18	土		
19	日		
20	月	三者懇談会② 学習会（全学年）	○
21	火	三者懇談会③ 学習会（全学年） SC来校	○
22	水	三者懇談会④ 学習会（全学年）	○
23	木	三者懇談会⑤（1・2年のみ）	○
24	金	2学期終業式 大掃除	×
25	土	冬期休業（～1/5まで） 1/6（木）3学期始業式	
26	日		
27	月	学校閉鎖日（～1/3まで）	
28	火	学校閉鎖日	
29	水	学校閉鎖日	
30	木	学校閉鎖日	
31	金	学校閉鎖日	